
Дом детского творчества 
после реорганизации 
получил новые возможности

Дом детского творче
ства - крупнейшее много
профильное учреждение в 
системе дополнительного 
образования детей города 
теперь будет носить статус 
«Центр дополнительного 
образования». В преддве
рии нового учебного года 
мы встретились с его ру
ководителем Еленой ЧИР
КОВОЙ, которая поведа
ла о грядущих изменени
ях и возможностях.

- Елена Леонидовна, в июле 
этого года вышло постановле
ние городской администрации
о присоединении к ДДТ «Цент
ра детско-юношеского туризма, 
экскурсий и краеведения». Ка
кие изменения ожидаете?

- Реорганизация завершится к
1 октября. Наше учреждение, ко
торое будет называться «Центр 
дополнительного образования», в 
сложившейся ситуации остается в 
выигрыше. Во-первых, за счет 
объединения увеличивается кол
лектив: из центра туризма к нам 
переходят пять педагогов - и наши 
совместные усилия будут направ
лены на расширение спектра пре
доставляемых услуг и организа
цию мероприятий. При этом в уч
реждении ставки всех педагоги
ческих работников будут сохране
ны. Во-вторых, мы улучшаем 
свою материально-техническую 
базу, так как здание Центра юно
шеского туризма, расположенное 
по ул. Конституции, а также иму
щество этой организации остают
ся за нами. Сможем ли в полной 
мере эксплуатировать базы «Вер
шина» и «Чайка» - время покажет. 
Будем стараться использовать их 
по максимуму. Возможно, часть 
помещений придется сдавать в 
аренду, зарабатывая деньги на раз
витие своего учреждения. На се
годняшний день ни один работник 
персонала загородных баз не уво
лен, всем предложена альтернати
ва - выбор за ними. Что касается 
административных должностей, то 
у предыдущего директора истекал 
срок договора. Главному бухгал
теру предложена вакансия, и он ра
ботает в другом месте. В-треть- 
их, основное преимущество зак
лючается в том, что мы сможем 
развивать новые кружки. На се
годняшний день в Архангельской 
области все учреждения дополни
тельного образования работают 
по принципу единых центров, в ко
торых есть туристическое направ
ление. Наша территория была 
единственной, которая все разгра
ничивала, пришло время это ис
править. Я работаю в системе об
разования 40 лет, и отмечу, что в 
свое время самостоятельно суще
ствовали станции юных туристов, 
юных натуралистов, юных техни
ков, отдельно Дом пионеров, но 
объединившись в одно целое, они 
ничего не потеряли. Количество 
охваченных детей остается пре
жним - более 2000.

Сегодня педагоги, ранее рабо
тавшие в Центре туризма, возвра
щаются к нам. За счет них расши
ряем военно-патриотическое на
правление и планируем развивать 
кадетское движение. В школах

существуют кадетские классы, но 
нет педагогов. Как руководитель 
я ставлю задачу их найти и сотруд
ничать.

- Является ли ДДТ участни
ком национального реестра 
«Ведущие образовательные уч
реждения России»? Какое ко
личество ребят занимаются в 
Доме творчества и в каких об
разовательных направлениях 
существуют кружки? Если по
явятся в этом году новые клу
бы, студии или мастерские, то 
какие?

- В подобный реестр были за
несены трижды, награждены дип
ломом «100 лучших дополнитель
ных образовательных организаций 
России». Но на участие в проекте 
в 2015 году нами документы не 
подавались. Даем возможность 
творческого развития и учебно
исследовательской деятельности 
в шести образовательных направ
лениях: научно-техническое, эко- 
лого-биологическое, художе
ственно-эстетическое, военно- 
патриотическое, туристское, 
социально-педагогическое. В про
шедшем учебном году у нас за
нималось более 2000 ребят. Со
циальный заказ в 2015-2016 учеб
ном году увеличивается на 150 
человек. Уверена, он будет выпол
нен на 100 процентов. Хотелось, 
чтобы в этом году появился кру- 
жок «Робототехника», «Обучение 
игре на фортепиано», школа анг
лийского языка для дошколят, дет
ские объединения «Юный альпи
нист», «Юный спасатель». Есть 
немало взрослых, которые хотели 
бы играть на инструментах, зани
маться ИЗО, но, в силу обстоя
тельств, им не удавалось реализо
вать свою мечту. Мы сможем те
перь предоставлять такую услугу 
для населения любого возраста, 
новый статус это позволяет.

- Некоторые родители обес
покоены: останутся занятия в 
Центре дополнительного обра
зования бесплатными и не бу
дет ли действовать отбор ребят 
в детское объединение на кон
курсной основе?

- Переживать по этому пово
ду не стоит, все остается, как и 
прежде. Исходя из социального 
заказа, существуют 2149 мест на 
бесплатное обучение. К сожале
нию, мы не можем бесконечно 
набирать детей: для педагога оп
ределена почасовая норма работы 
с детьми и ограничена числен
ность обучающихся. Дети, роди
тели которых в первые дни откры
тия сезона успели записать в кру
жок, будут заниматься бесплатно. 
Если записались в первую группу 
первого года обучения, - количе
ство составляет 16 человек, для 
тех, кто уже ходил не первый год, 
- 12 человек. Но так как желаю
щих заниматься много, всем ос
тальным предлагается перейти в 
платные группы. В прошлом году 
таких групп действовало 12. Ста
тус «Центр дополнительного об
разования» позволяет нам рабо
тать с детьми, начиная с пяти лет и 
заканчивая людьми старшего воз
раста. К примеру, в прошлом году 
у нас занимались внучка с бабуш
кой вязанием, бисероплетением. 
Минимальная оплата часового за
нятия составляет 100 рублей. Сей

час взрослая группа, ко
торая увлечена вязани
ем, продумывает, какую 
именно коллекцию бу
дут демонстрировать на 
праздничном мероприя
тии, посвященном гря
дущему 100-летнему 
юбилею города.

- На занимаемой 
должности официаль
но вы находитесь с 
марта, продолжаете 
ли при этом совме
щать работу в осно
ванном вами штабе 
школьников «Това
рищ»?

- На самом деле я 
являюсь продолжате
лем работы клуба, кото
рый был основан в 1970 
году. Изначально он вы
полнял функцию центра 
детского коммунарско- 
го движения. С момен
та открытия памятника котлаша- 
нам у Вечного огня сделали акцент 
на караульную смену и сюда же 
органично вписались мероприя
тия, посвященные памяти адмира
ла Кузнецова. Для меня важно, 
чтобы на территории города мы, 
современники, оставляли добрый 
след. От «Товарища» я не отошла, 
пока удается совмещать работу с 
должностью директора ДДТ.

- На проходившем в Сева
стополе слете кадетов и пред
ставителей военно-патриоти- 
ческих клубов России, посвя
щенном 70-летию освобожде
ния города от немецко-фаши- 
стских захватчиков, довелось 
ли участвовать котласским 
ребятам?

- На слете в Севастополе не 
участвовали, но были там не
сколько лет назад в рамках реали
зации проекта «Содружество, рож
денное в строю» и посетили дет
скую флотилию имени нашего ад
мирала. КГШШ «Товарищ» актив
но дружит с московской школой 
им. Н.Г.Кузнецова, участвует в 
мероприятиях на Поклонной горе, 
на Красной площади. Котласу до
веряют от имени всех участников 
возлагать венки к Вечному огню.

- По вашему мнению, коли
чество участников штаба «Това
рищ» возросло или же патрио
тическая направленность оста
ется на прежнем уровне?

- В этом году на утреннюю 
линейку Вахты памяти, приурочен
ную к 70-летию Победы, пришло 
в 7 утра не 30 человек, как обыч
но, а 60 - это говорит о многом. 
Учитывая, что абсолютно никого 
не обязываем присутствовать на 
подобном мероприятии. Ребята 
приехали с ДОКа, из Вычегодско
го, Лименды. Многим из них, кто 
готов был заступить в караул, при
ходилось часами ждать своей оче
реди, потому что форма у нас рас
считана всего на 18 человек. Пла
нируем изыскать средства и по
шить новую парадную форму в 
большем количестве.

- Чем закончилась ситуация 
наезда авто на сквер у ДДТ пья
ным водителем, который едва 
не сбил бюст Н.Г. Кузнецова?

- Его нашли, водителем ока
зался двадцатичетырехлетний 
житель Лузы без постоянного

места работы. Был суд, Алек
сандр перед судьей покаялся, из
винился передо мной, а дальше 
хорошего поступка не совершил. 
Отсидел пять суток. Я его очень 
просила: «Саша, приди и устрани 
то, что сделал, - это нужно тво
ей душе, сердцу. Чтобы люди 
потом в твой адрес на протяже
нии жизни не говорили плохих 
слов». Но Саша не пришел, хотя 
и обещал. Мы терпеливо ждали
- очень хотелось, чтобы чело
век исправил свою ошибку. В 
воспитательных целях шли на
встречу, как могли. Ребята наши 
тоже переживали, но в итоге все 
было восстановлено своими си
лами, в том числе с помощью 
выпускников «Товарища» и при 
активной поддержке городской 
администрации.

Такие же отзывчивые ребята 
и в клубе «Умка» для особых де
тей, их родителей. Когда мы ус
танавливали на территории ДДТ 
игровой городок, дали клич: 
«Ребята, помощь нужна»! Они 
знаете, как работали? И с ними 
вместе встала я, потому что луч
шие аргумент и мотивация - лич
ный пример.

- Что вам удалось сделать за 
полгода работы в должности 
директора ДДТ и откуда такое 
вдохновение?

- Намеченные задачи выпол
нены: заменена раздевалка и сан
узлы, проведена реконструкция 
сцены для детей-инвалидов, мы 
озеленили участок и оборудова
ли игровую площадку на своей 
территории, новые кабинеты в 
помещении. К примеру, оснасти
ли новой мебелью школу ИЗО, 
кабинеты конструирования и эко
логии, проведены косметичес
кие ремонты тематических мас
терских - все обустроено нами 
за счет внутреннего резерва. В 
этом году больше времени уде
лили организации оздоровления 
детей. Если раньше охватывали 
30-40 ребят в год, то на сегодня
- уже 245.

Откуда вдохновение? Это мой 
дом и моя жизнь, в ДДТ я пришла 
в четвертом классе и неразлучна 
с ним до сих пор.

Светлана ВОЛКОВА.
Фото автора.
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